

récompenser son bon et fidèle serviteur avant qu'il eût terminé sa tâche.

« Des cinq grands traités dont devait se composer cet ouvrage, deux seulement sont achevés: celui des *Noms, Figures et Prophéties de l'Eucharistie* qui a un volume; et celui de la *Sainte Communion* qui en comprend trois. Deux autres volumes parus sous le titre: *Le Cœur de Jésus-Christ*, devaient faire partie du traité de la Présence réelle. Nous avons aussi pour ce même traité et pour celui du Sacrifice quelques conférences disséminées dans plusieurs volumes de la Revue *Le Très Saint Sacrement*. Reste le traité de la *Vie et des vertus chrétiennes*. Le Père Tesnière commença à en publier une partie — la partie qui concerne le sacerdoce — dans les *Annales des Prêtres-Adorateurs*.

« Ce sont ces conférences que nous réunissons aujourd'hui en volume sous le titre de *Vertus sacerdotales* et que nous nous permettons d'offrir à tous nos confrères dans le sacerdoce.

« Ces conférences ont été rangées par le P. Tesnière lui-même sous trois chefs formant trois retraites sacerdotales distinctes:

Le prêtre sanctifié par sa Messe.

Retraite sacerdotale au Cénacle.

Le prêtre selon le Sacré-Cœur.

« *Le prêtre sanctifié par sa Messe* (qui compose le premier volume des *Vertus sacerdotales*) est une étude fouillée, approfondie, des devoirs qui ressortent pour le prêtre de la méditation de chacune des parties du saint Sacrifice. En appendice, viennent naturellement s'ajouter quelques *Méditations sur la célébration du saint Sacrifice.* »

Le deuxième volume comprendra les deux autres retraites:

*Retraite sacerdotale au Cénacle, et Le prêtre selon le Sacré-Cœur.*

« *La retraite sacerdotale au Cénacle* met le prêtre en face de l'amour privilégié que lui porte le Christ dans le don surexcellent qu'il lui fait du sacerdoce, afin de lui faire constater les tristes réponses données trop souvent à ce divin amour, et de lui faire entreprendre une conversion sincère toute basée sur l'amour.